

EL NUEVO CURSO DE LA REVOLUCION CHINA, por Juan Andrade.

LA GRAN OFENSIVA DE LOS EJERCITOS NACIONALISTAS Y SUS RESULTADOS

SE puede decir que a partir del año 1924, cuando estallaron las primeras grandes huelgas obreras que tuvieron repercusión en todo el país y en las que intervinieron solidarizándose con las reivindicaciones de los obreros, una parte de la burguesía nacional y la mayoría de los estudiantes, comienza el movimiento nacional a adquirir toda su importancia. Desde esta época el movimiento nacional tomó un carácter más radical y al mismo tiempo más organizado y consciente.

Desde el año 1924 se observa en China que en las grandes ciudades y en los principales puertos el movimiento nacional es llevado a cabo en gran parte por la clase obrera unida con los elementos más avanzados del Kuomintang, cuya influencia comenzaba a aumentar en Cantón. La reacción política que se había desencadenado sobre China y que se manifestó por la matanza de los ferroviarios huelguistas de Hankeu, ordenada por Wu Pei Fu, condujo a los obreros y a los estudiantes revolucionarios a sostener eventualmente a Chang So Lin, en su lucha contra Wu Pei Fu. El Kuomintang comprendió que una derrota de Wu Pei Fu obstaculizaría el plan de los imperialistas. Encontrándose en una situación difícil, prefería **favorecer provisionalmente a Chang So Lin** antes que pasar por el peligro de ser aplastado permaneciendo inactivo. Y, en realidad, la derrota de Wu Pei Fu favoreció extraordinariamente el movimiento nacional porque obligó al Gobierno japonés a reconocer oficialmente al Kuomintang en las provincias del Norte. **Sun Yat Sen emprendió incluso un viaje a Pekín que le permitió organizar efectivamente el movimiento nacional en el Norte.**

Más tarde, cuando el Kuomintang entra en la lucha contra Chang So Lin, una parte de los ejércitos que habían luchado contra Wu Pei Fu, en los cuales se ejercía la influencia de los jefes del movimiento nacional, se pasaron a la revolución. A fines del **año 1925**, el general **Feng Yu Slang**, que controlaba todas las provincias del río Amarillo, se **adhirió al programa revolucionario** del movimiento nacional, creando y equipando, con la ayuda del pueblo, tres grandes ejércitos nacionales. Al mismo tiempo, la **República de Cantón**, daba vida a otro importante ejército nacional. Estos ejércitos no estaban enteramente integrados por mercenarios. Pertenecían a ellos numerosos obreros, campesinos y estudiantes, afanosos defensores de la independencia de su país.

Feng Yu Slang, al frente de sus **tres grandes ejércitos nacionales**, tomó la ofensiva logrando echar de las provincias del Oes-